

ACTA NUMERO QUINIENTOS NOVENTA Y DOS: *En la Ciudad de Bolívar, a dieciséis días del mes de Abril del dos mil siete se reúnen en el Recinto de Sesiones del H. Concejo Deliberante, en SESION ESPECIAL los Concejales Sres.: BARCIA, HECTOR; CALIGIURI, NOEMI ELSA; CARBALLO LAVEGLIA, LUCIANO; CRIADO, RICARDO MARCOS; ERRECA, JOSE GABRIEL; FLORES, FRANCISCO SIRO; GONZALEZ, JORGE; GONZALEZ, MARIA JOSEFINA; IBAÑEZ, OSCAR; IGLESIAS GUSTAVO; MORONI, RAUL; NATIELLO, ANA MARIA; RIVAS, ALBERTO; SARCHIONI, SERGIO y VICENTE, MARTIN.*-----

*Ausente el Concejel Sr. BUCCA, JOSE ANTONIO; (FPV) sin reemplazo. -----
Preside la Sesión el PRESIDENTE del H. Cuerpo, Esc. JOSE GABRIEL ERRECA, actuando como Secretario el Concejel Ing. RAUL MORONI, y como Secretario Administrativo el Sr. Marcelo VALDEZ.*-----

Se encuentra presente en el Recinto el Sr. Intendente Municipal del partido de Bolívar, Dr. JUAN CARLOS SIMON.-----

Siendo las 19.33 horas el Sr. Presidente invita al Sr. INTENDENTE MUNICIPAL a izar la Bandera Nacional dando por iniciada la presente Sesión-----

Expresa luego el Sr. Presidente: “Como todos Uds. saben, a efectos de dar comienzo a un nuevo período de sesiones ordinarias de este HCD, es el motivo de la realización de esta Sesión Especial en la cual en forma personal, y en representación del resto de los Concejales de este Cuerpo, le agradezco al Sr. Intendente Municipal la presencia en este Recinto para que con sus palabras deje inauguradas las sesiones ordinarias de este año 2007. En el vamos a escuchar el mensaje del DE hacia este Cuerpo y hacia el resto de la comunidad.”-----

El Sr. Intendente Municipal: “Sr. Presidente del HCD, Sres. Concejales, Funcionarios del DE, autoridades de instituciones, señoras, señores: es necesario en esta breve recorrida que vamos a hacer en la situación que se encuentra el municipio en el 2006 y la proyección sobre el 2007, leerles un informe anual del DE, que sintetiza la situación económica y financiera, cuáles eran los objetivos que nos habíamos fijado en el 2006 y algunos de ellos todavía trasladados al 2007. Durante el ejercicio del año 2006, se ha ejecutado un presupuesto total de 34.520.000 pesos respecto del total gastado en el 2005 que ascendió a la suma de 26.636.000 pesos, se verificó un incremento comparativo en términos nominales de alrededor del 30%. Este aumento por un lado del gasto fue respaldado en forma proporcional por un crecimiento de los recursos efectivamente percibidos durante el mismo ejercicio. En el ejercicio se han cancelado la totalidad de la deuda flotante del año anterior y se han pagado vencimientos de deuda consolidada por un monto de 505.196 pesos. Se ha efectuado en el año 2006 una importante inversión en activos que ascienden a la suma de pesos 625.144 en adquisiciones de bienes muebles incluyendo equipamiento e inmuebles destinados a planes de viviendas. En términos de patrimonio el municipio ha crecido respecto del año anterior en 1.919.000 pesos dado por el aumento del activo y la disminución del pasivo. En materia de salud durante el ejercicio 2006, se han ejecutado gastos e inversiones por un monto de 10.486.118 pesos cifra que supera en términos nominales en 2.221.847 el monto gastado en el ejercicio 2005 significando un incremento del 27%. Con respecto al CRUB se continuó con el dictado de las carreras de Contador Público, Licenciatura en Psicología y Abogacía de la Universidad Nacional de La Plata; Licenciatura en Educación Física, Licenciatura en Hidrología y además el dictado de UBA XXI y las carreras bajo la modalidad de aula virtual que posee el municipio. En materia de obras sanitarias se ha puesto en funcionamiento dos pozos de explotación de agua potable en el Club Alem y zona Extra Gas, se ha adquirido una estación de bombeo modular equipara para los siguientes barrios: Los Tilos, Los Troncos y Jardín, por un costo de 90.000 pesos. Se han efectuado obras de ampliación de red cloacal en Barrio Calfucurá, Palermo y Latino; y obras de extensión de red de agua y cloacas para el Barrio de 37 viviendas recientemente inaugurado. Se han colocado 1.200 medidores de agua en la planta urbana. En materia de obras de infraestructura urbana durante el ejercicio se ejecutaron las siguientes obras de pavimentación: en Avda. Mariano Unzué tramo a estación de servicio; acceso a Sala de Atención Primaria de Salud del barrio Pompeya y en Barrio Casariego. Se realizaron ampliaciones en el edificio de la Escuela de Calzado, obras de ampliación en el Museo Florentino Ameghino e iluminación y mejorado en calles del parque Municipal. Se construyeron rotondas en Avdas. Brown y Tres de Febrero; se efectuaron obras de relleno y nivelación y apertura de calles en Parque Industrial; y se realizaron obras de bacheo en distintos sectores de la planta urbana. Con respecto al equipamiento se adquirieron bajo la

modalidad de leasing una barredora de cordón cuneta, un rabasto para mantenimiento de caminos rurales, un camión ford equipado con barredora aspirado de calles comando doble marca Scorza, una barredora aspiradora de calle comando simple marca Scorza, dos camiones Ford equipados con cajas volcadoras por un monto de 800.000 pesos aproximadamente. Se mantienen al día los vencimientos de los planes contratados en años anteriores. El municipio proyecta continuar con la realización de distintas obras de infraestructura que permitan mejorar la prestación de servicios, por lo cual es necesario continuar consolidando las finanzas municipales en pos de una mejora en la calidad de vida de sus habitantes. En materia de Salud se construyeron en el Hospital de Bolívar las oficinas de Estadísticas, de PAMI y de Admisión; ocurrió la apertura del servicio de Cardiología y en el año 2006 se realizaron 90.000 consultas en consultorios externos; 3.687 internaciones y 747 cirugías. Es cierto también que ha habido una gran colaboración de la Cooperadora del Hospital y de particulares para realización de determinadas obras en el mismo. En los Centros de Atención Primaria se realizaron 30.000 consultas, y estos Centros en conjunto con el Hospital hacen la aplicación de todos los programas que existen a nivel provincial y nacional, entre ellos el Control del Niño Sano, embarazo, Procreación Responsable, Detección Precoz del Cáncer; Control de insuficiencia respiratoria; y prevemos para el 2007 la incorporación del servicio de Oncología Clínica, el Servicio de Anatomía Patológica, la creación del Servicio de Neonatología y la atención médica vespertina. En Acción Social dentro de sus áreas hemos realizado y hemos hecho la presentación también en este H. Cuerpo para la compra del edificio donde se encuentra ubicado que pertenecía hace un largo tiempo a la Municipalidad de Bolívar, y aquellos que tienen memoria recuerdan funcionando en el mismo a la Asistencia Pública. Es criterio de este Municipio, de este DE, incorporarlo nuevamente al patrimonio municipal y para eso estamos haciendo todo lo que sea necesario para que este hecho pueda ocurrir. No solamente tiene un sentido de que Acción Social y todas sus áreas y Direcciones funcionan ahí sino que tiene también un sentido histórico, tiene algún sentimiento muy marcado para la comunidad y para el municipio de Bolívar. En materia de Acción Social, se está manejando un plan alimentario con donde 1.343 familias están asistidas por el; un plan alimentario con comidas especiales fundamentalmente para celíacos, programas de inclusión social y dentro de la Secretaría de Acción Social encontramos la Dirección de la Tercera Edad que tiene por objetivo la creación del Hogar de Día este año que es un requisito y una necesidad imperiosa para la tercera edad; estamos realizando por intermedio de ella los controles de los geriátricos de Bolívar e irnos adecuando a las necesidades de la población y por supuesto aspira al Encuentro Regional de la Tercera Edad este año. En materia de niñez, adolescencia y familia esta Dirección esta manejando talleres que involucran a 520 chicos, está asesorando y recibe consultas mensuales, alrededor de 400 consultas mensuales de distintos tipos. También se encuentra en Acción Social la Dirección de la Discapacidad con programas de integración laboral, cultural, social, cinco proyectos que está realizando de integración laboral y de inserción laboral también, y está realizando un lenguaje de señas. El Centro de Rehabilitación Integral también merece un párrafo aparte en esta Secretaría contiene a 250 pacientes, está desarrollando y muy avanzado la pileta climatizada, y hoy justamente empieza a ser un Centro de Rehabilitación Integral con internación, ha recibido el primer paciente hoy y empieza a trabajar sobre el en internación. Esta es una aspiración que hace tiempo la tenemos porque el personal está capacitado para hacerlo y nos vamos a convertir de esta forma en uno de los centros regionales más importantes que solamente está el próximo a él a 400 Km. de nuestra ciudad. En materia de viviendas el resumen es el siguiente: 37 fueron entregadas bajo el plan de Familia Propietaria de provincia, 70 viviendas van a ser entregadas por el Plan Federal 1 por un importe de 4.341.000 pesos; 44 viviendas fueron licitadas por el mismo plan por un valor de 2.248.000 pesos, hay 9 viviendas elaborándose por el Plan Compartir. El municipio ha solicitado 433 viviendas que han sido adjudicadas por el Plan Federal 2 para Bolívar, Urdampilleta y Pirovano por un monto de 38.696.000 pesos. Se están realizando ampliaciones del Plan Compartir en 31 viviendas, hay un programa policial por 10 viviendas que se va a empezar la construcción. Y en esos 12 terrenos que fueron aprobadas la compra por este HCD se va a realizar una construcción también por el Plan Compartir o similar. Hay el plan por nación desarrollo social de 30 viviendas de erradicación de letrinas que pronto estarán funcionando en nuestra localidad. Es de destacar también y lo quiero mencionar en esta ocasión que estamos trabajando muy fuertemente para poder llevar el gas natural a los distintos sectores que no lo poseen todavía. Llevamos 6.500 metros realizados ya terminados, 3200 metros en ejecución y 2800 metros solicitados en

Bolívar. En Urdampilleta 2.350 metros ejecutados, 1.850 en ejecución inmediata y 850 metros en estudio. El totalidad al finalizar el 2007 se van a sumar 17.000 metros lineales en gas natural. Esto es por supuesto mancomunado el esfuerzo de vecinos, de beneficiarios, del municipio y de la empresa que lo realiza. Es muy difícil poder realizar ampliaciones de gas natural en estos momentos donde verdaderamente la empresa que tiene la concesión no tiene interés en realizarlo porque económicamente no le es redituable. Sin embargo hemos logrado hacer más de 160 cuadras de gas natural. En materia de cloacas vamos a terminar haciendo 2.100 metros, y se acaba de comprar y ya se encuentra en el municipio de Bolívar la estación de bombeo para Barrio Los Tilos, Los Troncos y Jardín que es una estación que se compró integral con un costo de 90.000 pesos y está próximo a ejecutarse ese trabajo. Quiere decir que estos tres barrios en poco tiempo van a tener la posibilidad de tener sus cloacas también dado que no tenían pendiente para que pudieran tomar por desagüe natural. En materia de agua hemos podido realizar 1.600 metros en extensión de agua, dos pozos de agua se han podido realizar y están a culminar en el barrio Alem y en el barrio de zona Extra Gas donde después de una exploración que hizo el municipio con un programa muy interesante logró tener conocimiento que esas eran las dos zonas de mejor calidad de agua. Para esto hemos comprado 3.000 metros de caño de 160 mm. para realizar su conexión e incorporarlos a la red, prácticamente está terminada la primera conexión de uno de los pozos. A su vez también se realizó el segundo pozo de agua en el Parque Industrial dado que ya el pozo de agua que hay no es suficiente para las industrias que se encuentran en el parque. Quise mencionarles expresamente que entre los principales emprendimientos, para no cansar, que se encuentran en el Parque Industrial que están absorbiendo más de 240 personas en mano de obra se encuentran la empresa ex Nueva Mente que tiene 137 empleados, ella se encuentra en la rotonda del Hospital, y próximamente incorporará 30 nuevos empleos para elaborar la suela de calzado en Bolívar. Está fabricando 1000 pares diarios de zapatillos. La Oleaginosa de Huanguelén sí es una empresa radicada en el Parque Industrial que tiene directa e indirectamente afectados más de 40 personas con una producción de 1 millón de litros de aceite de soja por mes y toneladas de peller de soja en animales para engorde, de los cuales se usa la mayoría aquí. ICARFO S. A. ex Matadero Municipal que tiene 15 empleos directos y faena 1.200 bovinos mensuales. Y próximo a instalarse ZOOVAC S. A. Laboratorio de Medicina Veterinaria a instalarse en el Parque Industrial en una primera etapa fabricará vacunas para prevenir enfermedades del ganado; y en una segunda etapa fabricará medicamentos de uso veterinario, antiparasitarios, antibióticos y empleará más de 20 personas. ABANCUER S. A. curtiembre que lleva sus trabajos bastante avanzados en el Parque Industrial que comenzará sus trabajos este año, tiene una inversión realizada hasta este momento de 350.000 dólares con una capacidad de producción de 500 cueros diarios y una planta que absorberá mas de 30 personas permanente. Para poder dar el mejor servicio en el Parque Industrial hemos realizado en conjunto con la provincia de Buenos Aires relleno de nivelación, apertura de calles, estamos extendiendo el gas natural y el segundo pozo de agua potable que he mencionado. También en obras públicas en poco tiempo y en conjunto con la Dirección de Cultura se pondrá en marcha el Museo Florentino Ameghino que conserva nuestra Historia y que a mediados del año lo podremos ver en su mayor esplendor. También Obras Públicas ha mejorado, Uds. lo pueden ver, el Parque Municipal, ha realizado pavimentos en distintos barrios y las rotondas mencionadas. Este es un breve resumen de todas las actividades realizadas en el 2006 y por supuesto que se van a prolongar en el 2007 y que si bien no es el momento ni el tiempo, no quiero abusar del mismo, fueron algunos de los temas más importantes. A estos efectos le voy a dejar al Sr. Presidente de este HCD toda la actividad a desarrollar de la Dirección de Cultura, de la Dirección de Deportes y de la Dirección de Bromatología dado que es imposible enumerar las tareas. Por supuesto, y todos somos concientes y a nadie escapa, que los presupuestos no son números que cierran sino una herramienta necesaria para permitir que la gente viva un poco mejor. A esta convocatoria estamos llamados todos, cada uno en su función. Seguramente este Cuerpo Deliberativo, creando un espacio de reflexión profunda y de diálogo fundado en el principio de la verdad. El DE marcando reglas claras de confianza en la administración de la cosa pública y la subordinación de los hombres a los códigos que posibiliten la convivencia armónica en la sociedad. Y la comunidad toda también está llamada a la formación de ciudadanos capaces de entender que al lado de un derecho también hay una obligación, una tarea que cumplir en la formación de la juventud y que estos entiendan también al decir del poeta "no lloro una muerte irremediable por ser la condición de la existencia, sino

lloro el tiempo gastado sin conciencia porque de esa muerte diaria soy culpable". Quiero dejarles mi agradecimiento por permitirme abrir estas Sesiones Ordinarias del año 2007, desearles lo mejor para todos y que la tarea antes mencionada nos encuentre juntos trabajando por el bien común de la gente. Muchísimas gracias." (Aplausos) -----

***El Sr. Presidente:** "Quiero agradecer de esta forma al Sr. Intendente sus palabras de apertura para estas Sesiones Ordinarias, y agradecerles a todos los presentes, representantes del DE, representantes de distintas instituciones como así también a todos los medios de comunicación y por supuesto a los Sres. Concejales. Les agradezco, demás está decirles que este Cuerpo está abierto a las inquietudes de toda la comunidad, de todas las instituciones y de todos aquellos que quieran colaborar en una calidad de vida mejor para nuestra comunidad." -----*

Sin más el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente Municipal a arriar la Bandera Nacional dando por finalizada la presente Sesión Especial a la hora 20.04. -----

RAUL MORONI
Secretario HCD

JOSE GABRIEL ERRECA
Presidente HCD